

École maternelle Les Érables

Conseil d'école du 5 novembre 2013



Présents : M^{mes} ODET, SPIRY, STEIB et M. BANNWARTH, représentants des parents d'élèves, , M^{me} PENSARINI, conseillère municipale, M. SULZER, adjoint au maire, M^{mes} GOURRONC, STOERCKLER et VONTHRON, ATSEM, M^{mes} BÉDO, BURGAENTZLEN et FRITSCHMANN enseignantes.

Excusés : M^{me} SCHLUND, Inspectrice de l'Education Nationale, M^{me} OSTERMANN, représentante des parents d'élèves, M. MEYER, enseignant, M^{me} DANJEAN, Directrice du périscolaire « Planète Récré »

Absente : M^{me} HAMRAOUI, représentante des parents d'élèves,

INSTALLATION ET ATTRIBUTIONS DU CONSEIL D'ECOLE

La directrice félicite, au nom de toute la communauté éducative, les représentants de parents d'élèves élus. Elle rappelle les modalités, la constitution et les attributions du Conseil d'Ecole.

APPROBATION DU PROCES VERBAL DE DERNIER CONSEIL D'ECOLE

Le procès-verbal du Conseil d'Ecole du 7 juin 2013 est approuvé.

MISE A JOUR DU REGLEMENT INTERIEUR

Le Conseil d'Ecole valide les propositions de modification du règlement intérieur. Celui-ci est signé et sera disponible sur le panneau d'affichage et sur le blog Internet. Un résumé sera rédigé et communiqué aux parents par l'intermédiaire du cahier de liaison.

NOUVEAU RYTHMES SCOLAIRES

La proposition de la commune est présentée, elle garde inchangés les horaires d'entrée et de sortie du matin et ceux d'entrée l'après-midi. Elle raccourcit la journée en fin d'après-midi.

Le conseil d'Ecole remarque que cette proposition est conforme du point de vue horaire.

TELEPHONE

03 89 23 27 96

MAIL

ce.0681099a@ac-strasbourg.fr

WEB

<http://www.circ-ien-andolsheim.ac-strasbourg.fr/wordpress/leserables>

7 rue des sports

68180 Horbourg-Wihr

Toutefois, les parents s'interrogent sur la prise en charge lors des Temps d'Activités Périscolaires (TAP) après la classe, à 15h35. Ils souhaiteraient que la commune fasse des propositions.

M. SULZER répond que la commune a décidé de n'appliquer que ce qui est obligatoire, à savoir le raccourcissement horaire. Les TAP ne le sont pas et entraîneraient un surcoût à la charge de la commune. Elle a donc décidé d'attendre des précisions complémentaires de l'Etat. M. SULZER regrette que le gouvernement soit si directif sans avoir consulté les communes au préalable.

Les représentants des parents d'élèves déplorent l'augmentation du nombre de prises en charge et d'intervenants, ils jugent ce rythme irrespectueux de celui de l'enfant. Ils soulèvent aussi le fait qu'il risque d'y avoir une augmentation de la fréquentation au périscolaire « Planète Récré ». Un questionnaire sera adressé aux familles prochainement par la commune pour sonder le besoin réel.

CHARTRE DE LA LAÏCITE

La Charte de la laïcité à l'école a été élaborée à l'intention de l'ensemble des membres de la communauté éducative. Elle réaffirme l'importance de ce principe indissociable des valeurs de liberté, d'égalité et de fraternité exprimées par la devise de la République française.

Elle sera jointe au règlement intérieur afin d'assurer sa diffusion.

PRESENTATION DU PROJET D'ECOLE

L'avenant 2013 du projet d'école est présenté. Cinq nouvelles actions viennent l'enrichir, elles s'intitulent :

Education à l'environnement

Utilisation de l'informatique

Monter un spectacle de cirque

Mise en place d'un parcours artistique sur toute la scolarité de l'enfant

Ateliers d'expression allemande

Le Conseil d'Ecole exprime un avis favorable au projet d'école et souligne la qualité du travail d'équipe.

Un extrait du projet d'école est consultable sur le panneau d'affichage et sur le blog Internet de l'école.

ORGANISATION DES ACTIVITES PEDAGOGIQUES COMPLEMENTAIRES

La réforme des rythmes scolaires instaure cette année la mise en place d'Activités Pédagogiques Complémentaires.

Ces APC permettent la mise en œuvre de 2 actions du projet d'école. L'équipe éducative a décidé d'organiser des ateliers de phonologie à destination de tous les grands et des ateliers d'expression allemande pour les moyens et les grands de la classe bilingue.

VIE DE CLASSE ET PROJETS DE L'ANNEE

Le nouveau blog Internet est accessible et regroupe toutes les informations utiles (vie des classes, cahier de liaison, ...). Il est consultable à l'adresse suivante :

<http://www.circ-ien-andolsheim.ac-strasbourg.fr/wordpress/leserables/>

M. Sulzer, se chargera de prévenir les services communaux afin que le lien soit possible à partir du site Internet www.horbourg-wihr.fr/

Les enseignantes présentent les projets de leur classe :

Classe des PS/MS :

- Projet de lecture : Les abécédaires, pendant la première période.
Familiarisation avec les lettres de l'alphabet, l'initiale du prénom, ...
Fabrication d'un abécédaire à partir de photographie des objets de la classe.
- Projets environnementaux : Forêt en automne et plantations de bulbes

Classe bilingue :

- Exploitation et fabrication d'albums afin de réinvestir le lexique
- Cd regroupant tous les chants appris au long de l'année

Classe des MS/GS :

- Projet autour des albums pour entrer dans l'écrit
- Exposés afin de donner la parole aux GS et de développer les capacités d'expression
- Musique, chants, danses pour amorcer la classe de découverte

Classe de découverte :

- Au Rimlishof, à Buhl du 30 mars au 3 avril 2014
- Thématique ludique et porteuse abordée pendant le séjour : le cirque
- L'opportunité est offerte aux enfants de se surpasser
- Elaboration d'un spectacle sur place

Afin de diminuer la participation financière, plusieurs actions ayant connues du succès seront reconduites cette année (ventes de beignets, de chocolats ...). Toute autre idée sera la bienvenue.

Projets communs à toutes les classes :

- Animation nature dans la forêt du Neuland par les animateurs de l'Observatoire de la Nature de Colmar
- Plantation de bulbes
- En janvier ou février : Spectacle « Julien et les copains du monde » par la Compagnie Planète Mômes, financé avec les crédits municipaux.
- Parcours artistiques : peintres, musiques, ...

SECURITE DANS L'ÉCOLE

La Charte de surveillance des récréations élaborée en Conseil des maîtres est présentée. Elle est consultable sur le panneau d'affichage.

Incendie :

Trois exercices seront effectués dans l'année : deux exercices incendie et un exercice de confinement dans le cadre du PPMS : Plan Particulier de Mise en Sécurité.

Le 1^{er} exercice d'évacuation a été effectué en septembre en 2 temps (1^{er} temps : écoute du signal d'alarme et explications, 2^{ème} temps : évacuation). Bilan positif (aucun pleur !). A renouveler.

PPMS :

Le PPMS est mis en place dans le cas des risques majeurs : séismes, tempête, risque chimique, inondation.

En cas de risques véritables, les enfants seront mis en sécurité à l'école et les parents ne devront pas venir les chercher à l'école. Il faudra alors éviter de téléphoner et écouter la radio pour connaître la conduite à tenir. Les parents ont déjà été destinataires d'une information à ce sujet via le cahier de liaison (Elle est également disponible sur le blog Internet).

La Commission de sécurité est passée dans l'école le mardi 8 octobre et a émis un avis positif.

UTILISATION DE LA BCD

La Commission de sécurité a cependant soulevé un point critique : le coin lecture est situé dans l'appendice d'un couloir. Or le papier représente une matière inflammable.

Il conviendrait donc de fermer l'espace ou de déplacer la bibliothèque. Cette dernière solution est la plus simple et la moins onéreuse.

La BCD sera donc déplacée dans le couloir en face de la 4^{ème} classe.

On profitera de ce déménagement pour faire un tri.

L'ensemble de l'inventaire a été migré sur Hibouthèque nouveau logiciel qui présente de nombreux avantages pour une gestion plus simple.

Le prêt débutera en janvier.

Un appel est lancé aux parents bénévoles pour le déménagement, le rangement BCD ou saisie dans la base.

TRAVAUX MAIRIE

De nombreux petits travaux de remise en états ont été effectués :

- Réparation de la structure de jeux dans la cour,
- Réparation d'un rideau en salle de sieste,

- Installation d'un porte-manteau dans une classe
- Changement de téléphone dans le bureau de direction.
- Préparation de la terre du jardin
- Installation de plaques sonnette et boîte aux lettres

La directrice remercie les services municipaux pour la qualité et la rapidité d'intervention.

QUESTIONS DES PARENTS ELUS

1. Moyens de se faire connaître des autres parents :
Une note écrite par les représentants des parents d'élèves et un trombinoscope seront distribués via le cahier de liaison ou disponibles sur le blog Internet.
2. Echanges avec des correspondants
M^{me} FRITSCHMANN précise que les enfants sont encore très petits et qu'à cet âge les échanges sont quasi inexistantes et très peu constructifs.

DATE DU PROCHAIN CONSEIL D'ÉCOLE

Vendredi 7 février 2014 à 17h.

Fait à Horbourg-Wihr le 12 novembre 2013

La secrétaire de séance

Véronique FRITSCHMANN

La directrice



Marilyne BURGAENTZLEN